

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 4.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 35 minutos, y se pone á las 5 horas y 51 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El triunfo de los santos mártires Macario, Rufino, Justo y Teófilo, en Roma.

El triunfo de los santos mártires Cereal, Púpulo, Cayo y Serapion, en Alejandría.

La conmemoracion de los santos presbíteros, diáconos y otros muchísimos, en la misma ciudad.

El tránsito de san Roman, abad, en la diócesis de Leon de Francia.

La traslacion del cuerpo de san Agustin, obispo de la isla de Cerdeña, en Pavia, por disposicion de Luitprando, rey de los longobardos.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En San Francisco concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las once habrá meditacion. Al anochecer se rezará la Corona, se hará un rato de oracion, la estacion al Santísimo y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En la Catedral en el ofertorio de la misa mayor, y en Santa Cruz al anochecer, habrá sermón cuaresmal.

En el Socorro, á las siete de la mañana, continuará el septenario de la Virgen de los Dolores.

En Santa Eulalia, al anochecer, continuará el septenario de la Virgen de la Piedad con sermón por D. Bernardo Máts.

En la Merced, al anochecer, se practicará el ejercicio de la cuarta palabra que habló Jesucristo en la Cruz, con sermón por D. Sebastian Font.

En San Jaime, al anochecer, se hará la devocion de la Agonia del Redentor.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL.

PROBLEMAS DE LA VIDA.

CARTA SEGUNDA.

¿PARA QUÉ ES LA EXISTENCIA?

Mi querido Pepe:

Del solo hecho de que el alma venga de Dios,—porque el hombre puede producir el cuerpo de otro hombre, pero no crear el alma que encierra, por ser ésta inmateral y no existir en la naturaleza los elementos inmatriales que puedan darle origen,—de este solo hecho, digo, se deduce con precision lógica que Dios se halla mezclado en nuestra existencia y que tiene intervencion justa y natural en lo que es creacion suya, en lo que ha dado al hombre con un fin determinado, que no puede ser el porque sí, pues nada hay en Dios, como no lo hay en ningun entendimiento bien ordenado, que no tenga un objeto y un fin, que no forme parte de un plan vastísimo á cuya realizacion van dirigidos todos sus actos.

Antes de explicarte este plan,—que no es un secreto para nadie que quiera estudiarlo, porque Dios mismo lo ha revelado con entera claridad,—he de prepararte para que llegues por ti mismo á deducir la necesidad de él.

En mi carta anterior me expresé mal, por rapidez de pluma, cuando te dije que Dios no iba creando almas para cada cuerpo que el hombre iba formando para que esas almas se las compusieran como quisieran ó pudieran, comieran, bebieran, se embriagaran ó corrompieran á su placer; y me expresé mal, porque el alma no come ni bebe, ni se embriaga materialmente, sino el cuerpo al que está unida y á cuya servidumbre se entrega cuando consiente en ser cómplice de sus malas pasiones, que es lo que quería decirte y debes entender.

Ahora bien: si la vida humana consiste en la union del alma con el cuerpo, ya que el morir no es

otra cosa que separarse una de otro, y la existencia no es más que el plazo concedido para que subsista esta union, es natural que te preguntes:

Si ya sabemos lo que es del cuerpo una vez hecha esta separacion, pues á la vista lo tenemos penetrando en un cementerio cualquiera, ¿qué es del alma? ¿Puede morir?

No, el alma no puede morir: y lo comprenderás fácilmente.

Ninguna cosa de cuantas Dios ha creado vuelve á la nada. Lo que pertenece á la materia se transforma, se descompone, se mueve, pero siempre subsiste en sus principios. ¿Cómo, pues, habría de ser una excepcion el alma humana, sustancia inmaterial, creada por Dios á imagen y semejanza suya, y creada para un fin que no puede alcanzar en este mundo?

Si el alma pudiera morir, cosa que es absolutamente imposible, porque sólo la materia es lo que puede transformarse, que en esto consiste la muerte, esto es, la descomposicion del cuerpo para que sus partes formen compuestos nuevos, tendríamos, querido Pepe, que para ser racional, digámoslo así, la obra divina, habría tenido que proporcionar á cada hombre durante su vida la felicidad á que esta alma tiene cierto derecho desde que Dios la creó para ser dichosa.

¿Sucede esto así? ¿Encuentra álguien en este mundo la dicha completa, duradera, exenta de dolores y de inquietudes?

Y si aun esto sucediera, la sola idea de que la muerte ha de venir á poner fin á esta dicha, el ver acercarse la ancianidad con su decaimiento físico y moral ¿no bastaría por sí solo para turbar la calma del hombre más feliz?

Todo, pues, te dice que el alma no puede morir, y se lo dice tambien la íntima voz de la conciencia á los más entregados á la materia; como lo prueba su actitud en el trance de la muerte, si esta muerte tiene lugar en el uso de sus facultades intelectuales.

Unos procuran ponerse bien con Dios, pidiendo ó aceptando los auxilios espirituales que habían despreciado en el curso de la vida, y otros se entregan á la desesperacion, revolviéndose contra Dios cuya justicia sienten pesar sobre su conciencia, y cuyo juicio desafían ó desprecian orgullosamente.

Si el alma no ha podido encontrar su bienestar completo en la tierra y no muere con el cuerpo, has de deducir que sobreviviéndole es como puede hallar en otro mundo esta felicidad para la que ha sido creada.

El plan divino debe, pues, consistir en proporcionar á su obra más perfecta, el alma humana, que ha creado en el cielo, así como el cuerpo se forma en la tierra, los medios para conseguir este fin dichoso que el hombre por sí mismo no podría ni sabría cómo alcanzar.

No creas, querido Pepe, que al hablar sólo del alma quiera separar los destinos últimos del cuerpo de los del espíritu. Al dilucidar el problema de la vida á esto referente, ya lo trataré más á fondo. Basta por hoy que sepas que el alma y el cuerpo forman un todo, que es el hombre, ó sea el compuesto humano, y que tan unidos se hallan, que segun la teología tomística el alma es la forma del sér humano, del cual el cuerpo es la materia.

Te hablo ahora principalmente del alma, porque por medio de ella llegamos á comprender más fácilmente los vínculos que unen al hombre con Dios.

Para conocer este plan divino, no por conjeturas ni por inciertas filosofías, sino segun la revelacion de Dios, voy á darte una breve idea de lo que ésta enseña y está consignado en la teología. Atiende, pues.

Siendo Dios un sér perfecto, omnipotente, inmenso, infinito, no necesitaba completar con nada su felicidad, su grandeza ni su gloria, porque intrínsecamente no podían aumentarse. De esta manera existía desde la eternidad, hasta que en su infinita misericordia quiso hacer partícipes de su felicidad á seres que no existían y aumentar su gloria extrínseca por medio de la creacion.

Los primeros seres creados para este tan elevado fin fueron los ángeles y lo fué despues el hombre. Ya sabes que una parte de los ángeles se rebeló contra el cielo y que estos ángeles fueron arrojados al abismo convertidos en ángeles malos ó espíritus infernales; y sabes tambien que Dios creó al hombre para que llenara el puesto que perdieron estos espíritus rebeldes. Pero Adán se rebeló tambien á su vez; y con esto toda su posteridad quedó privada de la herencia que él malversó en un momento de soberbia.

Mas, Dios misericordioso fué menos severo con el hombre que con los ángeles, sin duda por ser más grave el pecado que éstos cometieron, ya por las mayores perfecciones de que les adornó, ya porque su rebelion se dirigió contra Jesucristo, á quien Dios puso como Señor de todo lo creado y para quien fué todo hecho, y cuya soberanía no quisieron reconocer.

A los ángeles no los perdonó, á los hombres los rescató.

Pero tambien los castigó. El cuerpo humano quedó sujeto á la muerte, al dolor y á las enfermedades; le impuso la ley del trabajo para obtener su sustento; rebeló contra él á la naturaleza que ántes le estaba sumisa, y quedó bajo el aguijon de la concupiscencia y de todas las malas pasiones.

En su alma sintió tambien el hombre los efectos de su pecado, porque perdió la gracia, su entendimiento se oscureció, careciendo de las luces que ántes tenía para conocer la verdad; su soberanía sobre el cuerpo quedó tan debilitada que éste sin una lucha tenaz se convierte en señor y dueño y la arrastra á sus malas inclinaciones.

Y en cuerpo y alma perdió su plaza en el cielo empíreo, donde tenía preparada su felicidad eterna, haciéndose esclavo de los espíritus infernales cuyos consejos había seguido y merecedor de compartir su terrible pena.

Con esto puedes ya empezar á descifrar el misterio que se refiere al origen del hombre.

Dios no pensó crearlo para comer, beber, dormir, llorar, moverse y gozar de lo que ofrece este mundo de atractivo, y que aun á pocos es dado gozar. Destinó al hombre á fines más altos, á comunicarle su gloria y su felicidad, no por un tiempo dado, sino para toda la eternidad.

Pero ¿se ha perdido entónces todo? ¿no queda más remedio que aceptar la condenacion y sufrir la pena eterna que es su consecuencia?

Si es así, dirán los que cifran su felicidad en esta vida, ya que no tenemos más plazo para ser dichosos que el de la existencia, hacemos perfectamente en aprovecharla para gozar.

Este es en efecto el lenguaje ó la obra de los mundanos; pero tú, querido Pepe, atiéndeme, que hasta aquí sólo te he aclarado una parte del misterio de nuestra existencia.

En el plan divino entró que el hombre fuera rescatado de la nueva servidumbre en que cayó. Jesucristo vino á tomar cuerpo mortal para redimir al linaje humano, librándole de la pena espiritual que sobre él pesaba, aunque no de la pena corporal.

Ninguna de las condenaciones que sobre el cuerpo fulminó el Omnipotente fué levantada por la Redencion; por esto ni la santidad ni la virtud libran á nadie del dolor, ni de la muerte, ni de la ley del trabajo.

Tampoco fué la mente despojada de la nube que el pecado puso sobre sus facultades, ni las malas pasiones ni los estímulos perversos fueron suprimidos. Otra prueba de que Dios no se contenta con dar la felicidad temporal que puede hallarse en este mundo.

Lo único que hizo fué restablecer las relaciones de amistad entre la criatura y el Criador, y poner al hombre en disposicion de que pudiera realizar otra vez el fin último y eterno para que fué creado.

La diferencia que existe entre el hombre, tal cual Dios lo formó, si no hubiese pecado, y el hombre descendiente de Adán pecador, está en que este fin altísimo que aquel habría conseguido sin más

trabajo que obedecer el precepto de no comer del fruto de un solo árbol, despues de una existencia venturosa en el paraíso terrenal, de donde sin morir habría sido trasladado al cielo empíreo, tiene que conseguirlo hoy en virtud de una lucha encarnizada, penosa, difícilísima, imposible con las solas fuerzas humanas; lucha de un cuerpo rebelde, lleno de malas inclinaciones, hostigado por multitud de enemigos que conspiran por retenerle en su rebelion contra Dios, con una alma muy debilitada tambien por haber perdido una buena parte de los dotes con que fué primitivamente creada.

Para esta lucha, pues, es para lo que se nos da á cada hombre la existencia; lucha que si no termina por el triunfo del alma sobre sus enemigos no logra el fin dichoso de que Adán le privó.

Pero en esta lucha no carece el hombre de auxilios, como te diré otro día.

L. M. DE LL.

NOHERLESOOM.

Con este título, dice *El Resumen*:

«Mariano Cavia, en su *Plato del día*, da á conocer hoy un verdadero descubrimiento.

¿Quién es Noherlesoom, ese famoso astrónomo tan acreditado ahora como desoido no ha mucho tiempo?

Pues Noherlesoom no es un norte-americano, ni siquiera inglés, sino un vallisoletano legítimo, que vive en Madrid, donde observa y vaticina los cambios atmosféricos.

Se llama Leon Hermoso, pero con este nombre que podría usar cualquiera español ignorante en materias astronómicas, su fama no hubiera llegado á dar autoridad de artículos de fe á sus predicciones. Tuvo, pues, para lograr este fin, que sortear las letras de su nombre y apellido y formar el acreditado anagrama que tan justificado terror ha producido en el presente invierno.

El primer pronóstico que dió nombradía á Noherlesoom fué el del inolvidable ciclón de Mayo de 1886. Desde entonces las noticias que publicaban los periódicos anunciando revoluciones atmosféricas ó cambios más ó menos bruscos, garantizadas por el nombre de Noherlesoom, se han leído con curiosidad primero y luego con notorio interés por la repetida comprobación de sus vaticinios, y por último en el actual invierno, tan cruel por sus accidentes infinitos, Noherlesoom ha logrado fama completa y fe ciega para sus anuncios.

—Leon Hermoso no ha encontrado franco el camino para acreditar su nombre y méritos aun para recibir el premio correspondiente á sus méritos.

Antes por el contrario, ha tenido que luchar con grandes obstáculos para lograr lo primero, y en cuanto á lo del premio no creemos que pueda dársele este nombre al sueldo de 30 duros que percibe en *El Siglo Futuro* por anunciar las variaciones atmosféricas que le sugieren sus trabajosos estudios.

No sólo no ha encontrado Noherlesoom expeditos los caminos de la gloria y el bienestar, sino que tambien ha sido víctima de inicuas persecuciones.»

CORREO DE HOY.

MADRID 25 DE FEBRERO.

La sala de esta Audiencia que ha entendido en el ruidoso proceso del matador del Obispo de Madrid dictó ayer fallo definitivo, despues de intrincados y embrollados incidentes.

El tribunal dispone que el Presbítero Galeote sea trasladado á un manicomio, de acuerdo con lo que pidió el abogado defensor y lo que dictaminaron los peritos, cuya opinion confirmó la Academia de Medicina.

— En la fábrica de tabacos de San Sebastian se han recibido cinco máquinas que deberán montarse inmediatamente, y las cuales están destinadas á la elaboración de cigarrillos, pudiendo fabricar cada una de ellas 70,000 por día.

— El ayuntamiento de Barcelona ha acordado pedir autorización á las Cortes para celebrar una lotería destinada á subvencionar los gastos de la Exposición.

Dicha lotería constará de 250,000 billetes que se expenderán á cinco pesetas cada uno.

El premio mayor será de 500,000 pesetas.

— El viernes último salieron del pueblo de Zaldibia, en vista del temporal de nieves, 20 hombres con direccion al monte Aralar, con objeto de recoger á los caseríos algunas parras de *mochales* ó *caballitos* que libremente pacen en aquel monte.

Los 20 hombres se dividieron en dos grupos de 10 y se internaron en el monte, dándose cita para reunirse en una borda ó chavala.

Uno de los grupos halló unos 300 caballitos, en apretado grupo, al abrigo de una enorme peña, casi

cubiertos de nieve. Como el temporal continuaba, viendo la imposibilidad de retirar aquel ganado, tuvieron que abandonarlo á su suerte, temerosos de no poder volver al pueblo.

Al llegar á la borda donde se habían citado y donde dejaron víveres y combustible, esperaron en vano muchas horas al otro grupo, resolviéndose, por fin, á regresar al pueblo, supieron que los otros estuvieron ya de vuelta. Llegados al pueblo, supieron que los otros 10 hombres no habían regresado, y en seguida cundió la alarma en las familias.

Los 10 hombres que habían hecho la expedición, y otros 10 que á ellos se unieron, emprendieron resueltamente el camino á la montaña el sábado de madrugada, haciendo todos cadena con una cuerda, teniendo la fortuna de encontrar en una borda á los 10 compañeros, ya sin fuerzas para regresar al pueblo.

Alimentados y fortalecidos por lo que á prevención llevaban los que en su busca iban, los 30 hombres volvieron sanos y salvos al pueblo, el domingo, al medio día.

— La bárbara afición que hay en los pueblos á disparar cohetes sueltos, ha sido causa de que en Calig (Valencia), haya ocurrido una terrible desgracia.

Parece que de un grupo de gente alegre que se hallaba en la plaza del mencionado pueblo, se arrojó uno de dichos cohetes á los que estaban dentro de una casa, y prendiendo fuego á un saco de pólvora para barrenos, hizo estallar cierta cantidad de petróleo, produciéndose una horrible explosión, á consecuencia de la cual resultaron gravemente heridas seis personas, dos de las cuales murieron á las pocas horas.

— En Guipúzcoa los lobos y jabalíes están haciendo grandes destrozos en los rebaños, recorren libremente el campo y llegan hambrientos hasta las entradas de los pueblos.

De caza mayor, consentida por la ley, dice un periódico de San Sebastian que los cazadores de Oyarzun han cogido un ciervo (pocas veces visto en aquel país), en los bosques de Goizueta. Los de Hernani han cobrado dos jabalíes, y otro jabalí, cerca de Arichulegui y Lesaca, unos cazadores de Irun y Oyarzun.

— El Congreso científico de los católicos, que se celebrará en Paris en el mes de Abril, promete ser muy brillante. Hay hasta ahora 569 adhesiones, entre las cuales figuran 68 Cardenales, Arzobispos y Obispos. Se publicarán 80 memorias, que tratarán de las cuestiones más importantes y variadas de la ciencia contemporánea.

La obra de los Congresos eucarísticos, tantas veces bendecida por Su Santidad, celebrará su sexta sesión en Paris en Junio próximo. Es de esperar que los católicos que aman verdaderamente á Nuestro Señor Jesucristo, presente en el Sacramento de la Eucaristía, y que pudieren trabajar y trabajar con celo por la restauración de su reinado en la sociedad presente, asistirán á la citada asamblea, la cual tendrá igual éxito que las que la han precedido.

— Una piadosa persona de Santiago de Chile, ocultando su nombre, ha hecho entregar á las religiosas de la Congregación de la Preciosa Sangre de aquella ciudad la cantidad de 19.000 pesos, para que los inviertan en la construcción del templo que proyectan. Dicha suma, encerrada en una preciosa caja, iba acompañada de la siguiente dedicatoria: «A la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, á quien tanto le debo y que ha sido derramada para salvar mi alma, ofrezco este pequeño obsequio en señal de agradecimiento.»

— La emperatriz Eugenia se encuentra bastante fatigada en Farnborough, hasta el punto de que en la semana antepasada no pudo ir á Osborne á visitar á la reina, segun era su propósito.

La reina Victoria y la princesa Beatriz se proponían ir en esta semana de Windsor á Farnborough para visitar á la emperatriz.

— De Viena dicen en *Daily Chronicle* que un rico estudiante norte americano, que hace sus estudios de derecho en aquella capital, ha ofrecido al gobierno de los Estados Unidos un millón de duros para la fundación de una Universidad en Chicago, por el modelo de las Universidades alemanas.

El gobierno de los Estados Unidos ha aceptado por conducto de su ministro en Viena.

— El célebre cazador escocés, Mr. Seton, emprendió el mes pasado una gran expedición cinegética en el territorio del rey de Matabeleland, Lo Bengulo. Este había dado á Mr. Seton y á sus compañeros una escolta de 150 hombres, al parecer para protegerlos, pero en realidad para impedirles el acceso á las minas de oro que existen en aquella region.

Los cazadores, que precisamente no tenían mayor empeño que visitar aquellas minas, no tardaron en dirigirse á ellas, á pesar de sus pretendidos guías.

Avisado Lo Bengulo, envió inmediatamente un regimiento con encargo de detener la excursión y de castigar á los infieles guías que no habían sabido cumplir sus órdenes.

Por primera providencia fueron muertos los 150 hombres. Cada uno recibió dos lanzadas en el pecho y un golpe de maza en la cabeza.

Felizmente, los cazadores ingleses no han sufrido daño alguno, pero suponemos que no les habrá quedado gana de visitar las riquezas metalúrgicas de Matabeleland.

PARTE TELEGRÁFICOS.

Madrid 26.—El Papa ha recibido á la embajada de Marruecos.

El embajador presentó á Su Santidad una carta autógrafa y varios regalos del sultan.

El Papa congratulóse de la sentida felicitación del sultan, recordando que siempre han existido buenas relaciones entre los pontífices y los sultanes, especialmente con el Papa Gregorio VII.

Se han descubierto en la cárcel modelo varios trabajos para fugarse once penados.

Se ha firmado el tratado de comercio entre Italia y España.

Ha sido llamado otro médico para reconocer la garganta del Kronprinz.

De las entrevistas celebradas entre el duque de Montpensier y el señor Moret se deduce que afirmó el duque su vehemente afecto hacia doña Cristina y su alejamiento de la política.

El señor Moret expuso las consideraciones en que se fundó el Gobierno para tomar las resoluciones que adoptó con respecto al duque de Montpensier.

El Imparcial reconoce que cada vez es más espuesto plantear la crisis por el descontento de los postergados, que desean equilibrar su criterio económico con el de la mayoría.

Dicho periódico cree que coincida la crisis con el término de la legislatura, adelantando la fecha.

El señor Sagasta se encuentra peor en su enfermedad.

Madrid 27.—Ha llegado la archiduquesa Isabel, habiéndola recibido en la estación su hija doña Cristina, los infantes doña Isabel, doña Eulalia, don Antonio de Orleans y el duque de Montpensier, todos los ministros, excepto los señores Sagasta y Alonso Martínez, y el gobernador civil, duque de Frías.

Paris 26.—El arreglo de la famosa cuestión búlgara avanza rápidamente. Las disposiciones del gabinete de Viena respecto de este particular, son más conciliadoras que lo que era de esperar.

El emperador Francisco José se halla resuelto á estudiar seriamente las proposiciones de Rusia, y Alemania está dispuesta á apoyar en el terreno diplomático las pretensiones del gabinete de San Petersburgo.

Créese que Turquía abandonará sus derechos sobre Bulgaria, por considerar que los intereses de la paz lo exigen así.

Reina grandísima agitacion en Sofía. Se teme que se pronuncien algunos regimientos, reclamando la expulsión del príncipe Fernando de Coburgo.

El Papa, en el discurso que pronunciará el día 2 de Marzo, dirá que Europa comprenderá tarde ó temprano que debe recurrir al arbitraje del Pontífice para ventilar las cuestiones pendientes en la actualidad entre varias potencias.

GACETILLA LOCAL.

La *Gaceta* del 26 del actual publicó un real decreto concediendo la licencia absoluta, á contar del 29 de Marzo, á los soldados del reemplazo de 1880.

El día 12 de Marzo pasarán á la reserva los soldados del reemplazo de 1882.

Segun leemos en *La Correspondencia de España*, han resultado falsas, no las monedas con el busto de Alfonso XIII, sino las denuncias hechas por los periódicos á raíz de su circulación. Del nuevo y minucioso reconocimiento practicado por los empleados periciales de la Casa de Moneda, de la única de dicha clase que se ha presentado como falsa, y en cuyo hecho se fundaron aquellos rumores, resulta que tanto en el grabado como en la ley es legítima, y que únicamente, sin que se sepa con qué objeto, ha sido desfigurada dándosele mayores dimensiones en el diámetro y grabado; lo que se consigue en todas las monedas colocándolas entre dos planchas de plomo y sometiéndolas á una fuerte presión por pocos momentos en un cilindro.

Un muchacho que el domingo jugaba en la casa de la Diputación Provincial, habiéndose agarrado á una barrera provisto al que hay en el frontis de aquel edificio, se fracturó una pierna, por haberle caído encima dicha barrera. Recibió los auxilios facultativos del médico municipal D. Gabriel Oliver.

El día 18 de Marzo á la una y media de la tarde, se celebrará pública licitacion con el fin de contratar las obras necesarias á la ampliacion de los almacenes destinados á depósito de carbones del puerto de Palma.

Dicha subasta será simultánea en esta Comandancia y en la Capitanía general de Cartagena, estando en ambos puntos de manifiesto el pliego de condiciones.

El depósito que se exige para optar á la subasta, es de sesenta y cinco pesetas.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se hallan de manifiesto, á efectos de reclamacion, los planos que comprenden los proyectos de reforma y rasante de las calles de los Olmos, San Miguel, Massanet, Perpiñá, Bobians, Capuchinos, Olivar, Diputacion, Reinés, Zanoguera, Matadero y plaza de la Puerta Pintada.

Los industriales franceses señores Worms y Baque, que han inventado un procedimiento para curtir pieles que reduce esta operacion, en la que ahora se emplean algunos meses, al corto espacio de dos ó cuatro días, tomarán parte en la Exposicion Universal y darán á conocer prácticamente su invencion. Las pieles de caballo ó de buey estarán expuestas en su estado primitivo y se reducirán al de cuero á la vista del público. Por la importancia que tiene esta industria en nuestra ciudad, los inventores se proponen dedicar las primeras sesiones al Gremio de curtidores, invitando asimismo á las autoridades.

Ayer en un piso de la calle de Salat se encontró el cadáver de una anciana que vivía sola. Como hacía algunos días que los vecinos no la habían visto, esto hizo entrar en sospechas si se le habría ocurrido algun percance. Fueron á comunicarlo á la autoridad, la cual se constituyó en dicha casa, y en efecto había fallecido. Segun parecer de los médicos era de muerte natural.—R. I. P.

Han quitado las mesas de vender carne que había en la plaza del Aceite y las han trasladado á la Mayor. En cambio el lugar primeramente citado se destinará á la venta de ropas y artículos de quinca.

D. Manuel Cirer, tenedor de libros y profesor de contabilidad, nos participa haber cambiado su domicilio, Sagrera 9, pral., donde continuará la enseñanza de las asignaturas de la Academia de su cargo.

El vapor Union parece que hará una serie de viajes á Marsella, dando comienzo el 7 de Marzo próximo.

Se han verificado en esta isla dos importantes aprehensiones de tabaco de contrabando.

La primera consistió en 22 bultos, con peso de 810 kilogramos, y fué llevada á cabo por el alférez D. Cristóbal Navarro Yuso, un cabo y seis carabineros.

La segunda ascendió á 123 kilogramos, en 3 bultos, y se efectuó por el sargento segundo Simon Montaner Alós y tres carabineros.

En el Instituto de Mahon se hallan vacantes la cátedra de Retórica y Poética con su agregada la de Psicología, Lógica y Filosofía Moral, á cargo de un solo profesor, con el haber de 2.500 pesetas anuales, y la de Física y Química, con su agregada la de Historia Natural, á cargo tambien de un solo profesor y con la misma dotacion.

En las excavaciones que se están haciendo en Tarragona para abrir la calle de Ronda, se ha encontrado una ánfora romana que contenía de 700 á 800 monedas de plata en perfecto estado de conservacion, pertenecientes á la época de decadencia del imperio romano.

En el vapor-correo de Valencia llegó ayer la banda de música de la fragata de guerra Numancia, procedente aquella de Madrid, á donde había pasado con motivo del centenario del gran almirante Baz n. Salió ayer tarde para Mahon.

Ha sido nombrado ordenanza de Telégrafos, con carácter de provisional y destinado á la estacion de esta ciudad, D. Juan Mulet y Garau.

Para regentar interinamente la escuela de niños de Villacarlos ha sido nombrado D. Juan Vidal y Coll.

Ayer fondearon en este puerto la balandra San Francisco, patron D. Onofre Bosch, procedente de Cartagena, con 3 días de navegacion, 6 marineros, y efectos; el laúd San Antonio, patron D. Rafael Roca, de Alicante, con 3 días, 6 mar. y patatas; el laúd Santísima Trinidad, patron D. Bartolomé Mari, de Mahon, con 3 días, 6 mar., 7 pasajeros y lastre; el vapor noruego Hartmann, capitán Wahllezo, de Cette, con 2 días, 13 mar. y pipas vacías; y el laúd San Antonio, patron D. Juan Alberti, de Cullera, con 2 días, 6 mar. y arroz.

Se despacharon el vapor Menorca, capitán don Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 72 pasajeros, y carga; el pailebot San José, patron D. Bartolomé Enseñat, para Barcelona, con efectos; la balandra Ligera, patron D. Bonifacio Pérez, para Torrevieja, con lastre; el laúd Santísima Trinidad, patron D. Bartolomé Mari, para Ibiza, con 7 pasajeros y lastre.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor Mallorca, procedente de Barcelona. Ha traído la correspondencia, 12 pasajeros y carga.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (PALMA, MADRID, BARCELONA, PARIS) and various financial instruments (Crédito Balear, Cambio Mallorquin, etc.) with their respective values in Dinero.

que la misma razon no conoce.» El hombre moralmente corrompido y degradado huve de la luz, como la evita el ojo enfermo. «Todo el que obra mal aborrece la luz, y no viene á la luz para que sus obras no sean reprehendidas (Joahn. 3. 20.)» Y no sin razon, añade el Crisóstomo comentando al Apóstol, de tal vida, tal doctrina; por eso se ha visto

«El corazon, dice Pascal, tiene razones profundas raíces en el corazon. que la misma razon no conoce.» El hombre moralmente corrompido y degradado huve de la luz, como la evita el ojo enfermo. «Todo el que obra mal aborrece la luz, y no viene á la luz para que sus obras no sean reprehendidas (Joahn. 3. 20.)» Y no sin razon, añade el Crisóstomo comentando al Apóstol, de tal vida, tal doctrina; por eso se ha visto

guno de esos hombres que hacen gala de ser limpios, y corrompen los entendimientos con máximas irreligiosas y los corazones con los halagos del sensualismo. No debéis escuchar á esos hombres que pretenden retener la verdad de Dios cautiva de la injusticia, hominum eorum qui veritatem Dei in iugis tuta detinent (Rom. 1. 18.); porque la verdad divina retenida cautiva de la injusticia fué, segun san Pablo, el profundo origen del antiguo paganismo, de sus espantosos errores, de sus monstruosos vicios, es aun la causa más activa del paganismo de todos los tiempos, y en particular de la incredulidad moderna: La aberracion intelectual es consecuencia necesaria del desorden moral, porque la razon tiene sus intimas y profundas raíces en el corazon.

«El corazon, dice Pascal, tiene razones profundas raíces en el corazon. que la misma razon no conoce.» El hombre moralmente corrompido y degradado huve de la luz, como la evita el ojo enfermo. «Todo el que obra mal aborrece la luz, y no viene á la luz para que sus obras no sean reprehendidas (Joahn. 3. 20.)» Y no sin razon, añade el Crisóstomo comentando al Apóstol, de tal vida, tal doctrina; por eso se ha visto

beza coronada de luz, mientras que ellos rodando de abismo en abismo, recorriendo en su caída todos los grados del error, sin poderse detener en ninguno, agobiados bajo el peso vengador de las verdades que blasfeman, se precipitan y hunden en el abismo tenebroso de la indiferencia, donde el crimen estúpidamente tranquilo, se duerme en los brazos de la voluptuosidad, á los pies del horroroso ídolo de la nada (Ensayo sobre la Indiferencia t. 1.º)

¡Ah! pueden esos desdichados escritores negar la religion de Cristo, pueden abortir, porque condena sus obras malas, de la misma manera que el malvado aborrece la luz que descubre sus depravados crímenes; pueden «como decía Daniel, apartar sus ojos para no mirar la luz del cielo, y no acordarse de los justos juicios de Dios (13. 9.); pueden combatirla, por lo mismo que los preceptos de la fe debilitan y abaten su orgullo; pero no podrán destruirla, y continuará formando la atmósfera espiritual dentro de la cual vivimos y á la que no podemos sustraernos. La historia ha demostrado la verdad de estas palabras divinas: Qui non est mecum, contra me est (Matth. 12. 30).

¡Padre mío! ¡Cuántos tesoros hay escondidos en el Catecismo! ¡Qué influencia tan benéfica ejerce en toda la vida del hombre...! Así es en verdad, porque toda la vida del hombre está en la infancia, como el fruto está en la flor. La infancia es la edad decisiva; en ella el espíritu y el corazon son accesibles á la cultura, y el alma tierna se deja impresionar más fácilmente; es la edad fecunda en que todo crece y se desarrolla, y se adquieren los hábitos para toda la vida... Los niños son tiernas plantas inclinadas á veces hacia la tierra por soplos funestos, y agostadas prematuramente, y para reanimarlas, para inclinar sus tallos hacia el cielo, es preciso cultivarlas cuidadosamente, regarlas con frecuencia con el Catecismo, con el rocío de la religion, con el agua pura de su doctrina, con esa agua que salta hasta la vida eterna. ¡Ah, y con qué avidez la bebéis! Los niños están sedientos de instrucción religiosa, de catecismo; y con las aguas que de él brotan, como de una misteriosa y abundante fuente, apagan su sed; y sus tiernas almas, refrigeradas y vivificadas, se levantan hacia Dios y las cosas eternas.

¡Padre mío! ¡Cuántos tesoros hay escondidos en el Catecismo! ¡Qué influencia tan benéfica ejerce en toda la vida del hombre...! Así es en verdad, porque toda la vida del hombre está en la infancia, como el fruto está en la flor. La infancia es la edad decisiva; en ella el espíritu y el corazon son accesibles á la cultura, y el alma tierna se deja impresionar más fácilmente; es la edad fecunda en que todo crece y se desarrolla, y se adquieren los hábitos para toda la vida... Los niños son tiernas plantas inclinadas á veces hacia la tierra por soplos funestos, y agostadas prematuramente, y para reanimarlas, para inclinar sus tallos hacia el cielo, es preciso cultivarlas cuidadosamente, regarlas con frecuencia con el Catecismo, con el rocío de la religion, con el agua pura de su doctrina, con esa agua que salta hasta la vida eterna. ¡Ah, y con qué avidez la bebéis! Los niños están sedientos de instrucción religiosa, de catecismo; y con las aguas que de él brotan, como de una misteriosa y abundante fuente, apagan su sed; y sus tiernas almas, refrigeradas y vivificadas, se levantan hacia Dios y las cosas eternas.

Es tal el furor de escribir, y de escribir contra la Religion, que podemos considerarlo como una verdadera afliccion, como una de las más profundas llagas sociales. Y por cierto, que son dignos de lástima los que dicen que al escribir sólo se proponen curar al espíritu humano de las preocupaciones que le oscurecen y degradan... Escritores hay, que mutilando á porfía la fe, y apresurándose en algun modo á librarse del tormento de creer como del de obedecer, proclaman rápidamente en sus simbolos efímeros é inconstantes, como lo es su vida, la abolicion de todos los dogmas religiosos y sociales. Armados de su pluma, casi siempre mojada en amarga hiel, quisieran acabar en un momento con la Iglesia y su jefe, con los sacerdotes y con cuánto sabe á religion. ¡Insensatos! En vano atacan una religion contra la cual no es dado al mismo infierno prevalecer. Portæ inferi non prevalet adversus eam (Matth. 16. 18.). «ella, como dijo Lamennais, levanta su ca-

Es tal el furor de escribir, y de escribir contra la Religion, que podemos considerarlo como una verdadera afliccion, como una de las más profundas llagas sociales. Y por cierto, que son dignos de lástima los que dicen que al escribir sólo se proponen curar al espíritu humano de las preocupaciones que le oscurecen y degradan... Escritores hay, que mutilando á porfía la fe, y apresurándose en algun modo á librarse del tormento de creer como del de obedecer, proclaman rápidamente en sus simbolos efímeros é inconstantes, como lo es su vida, la abolicion de todos los dogmas religiosos y sociales. Armados de su pluma, casi siempre mojada en amarga hiel, quisieran acabar en un momento con la Iglesia y su jefe, con los sacerdotes y con cuánto sabe á religion. ¡Insensatos! En vano atacan una religion contra la cual no es dado al mismo infierno prevalecer. Portæ inferi non prevalet adversus eam (Matth. 16. 18.). «ella, como dijo Lamennais, levanta su ca-

Es tal el furor de escribir, y de escribir contra la Religion, que podemos considerarlo como una verdadera afliccion, como una de las más profundas llagas sociales. Y por cierto, que son dignos de lástima los que dicen que al escribir sólo se proponen curar al espíritu humano de las preocupaciones que le oscurecen y degradan... Escritores hay, que mutilando á porfía la fe, y apresurándose en algun modo á librarse del tormento de creer como del de obedecer, proclaman rápidamente en sus simbolos efímeros é inconstantes, como lo es su vida, la abolicion de todos los dogmas religiosos y sociales. Armados de su pluma, casi siempre mojada en amarga hiel, quisieran acabar en un momento con la Iglesia y su jefe, con los sacerdotes y con cuánto sabe á religion. ¡Insensatos! En vano atacan una religion contra la cual no es dado al mismo infierno prevalecer. Portæ inferi non prevalet adversus eam (Matth. 16. 18.). «ella, como dijo Lamennais, levanta su ca-

VAPORES.

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.
Saldrá de Barcelona el 1.º de Marzo próximo el magnífico y acreditado vapor

Cristóbal Colon.

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
Para informes, dirigirse á los Sres. Sanz y Pierrat, Conquistador, 7.
NOTA. La carga ha de ser enviada á Barcelona en el vapor que debe salir de Palma el martes 20 del corriente

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma.

Por acuerdo del Banco esta Sucursal admite en negociacion los cupones de billetes hipotecarios de la isla de Cuba (emision de 1886) del próximo vencimiento y anteriores, y billetes amortizados, con la bonificacion de 175 por 100.

Los tenedores de billetes de dicha clase depositados en esta Sucursal podrán recoger sus cupones antes del 26 del corriente, ó de lo contrario, se entenderá que optan por la negociacion y cesion de los mismos al Banco con la bonificacion indicada.

Queda por lo tanto, sin efecto el anuncio ya publicado por esta Sucursal, referente á los mencionados valores.

Palma 23 Febrero de 1888.—El secretario, Emilio Figueras. 3—4

Sociedad del Alumbrado por Gas.

Queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente al ejercicio de 1887 acordado por la Junta General, todos los días laborables de diez á una y media hasta el 3 de Marzo próximo y despues de este día, solamente el viérnes de cada semana.

Los señores Accionistas que designen á otra persona para percibir su dividendo, deberán proveerla de la correspondiente autorizacion que quedará en poder de la Sociedad.

Palma 18 de Febrero de 1888.—El Director, Antonio Vidal.

Al público.

En la calle de las Capachinas, n.º 9, y en los bajos de casa de Roca, se expende vino legitimo de Inca á 40 céntimos de peseta el litro. 6—8

ELS GLOSADORS D' ALTRA TEMPS

Drama en vers en un prolech y dos actes per
B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

Cartas de Son Rapiña.

El tradicionalista que las da á luz, advierte que, para mayor descrédito del sistema «beret», una y mil veces condenado por la Iglesia, este opúsculo debería titularse «LOS LIBERADORES PUNTAOS POR SI MISMOS.»
«Y, en efecto, (añade) examinada la obra desde el punto de vista religioso, político y literario, es, á nuestro modo de ver, la mejor retribucion del florecimiento de todos los colores, incluso el enmascarado y vergonzante llamado vulgarmente *Mesivencia*.»
Se vende en la Libreria de Propaganda Católica.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—
Se ven á sa Llibreria de Propaganda Católica,
Call, 1, Palma.

LAS VIRTUDES CRISTIANAS EN LA VIDA MODERNA

por el Dr. D. José Taronjé canónigo del Sacro-Monte.

Estas conferencias, que constituyen una interesante exposicion y apologia de la vida cristiana, han sido recomendadas por los Boletines eclesiásticos de España y principales revistas católicas. Nosotros tambien la recomendamos especialmente á la juventud estudiantil.

En la Libreria de Propaganda Católica—Call 1—se vende á dos pesetas.

DOMINACION ISLAMITA

EN LAS ISLAS BALEARES

POR

D. ÁLVARO CAMPANER Y FUERTES.

Un tomo en 8.º francés de 344 páginas

Edicion en papel vitela, 5 pesetas.—Edicion en papel agarranzado, 3 pesetas.—
Se ve de en la libreria de Propaganda Católica.—Call, 1.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

BOSQUEJO HISTÓRICO

DE LA

(78)

Roma lanzó sus ejecutores para acabar con la Religion cristiana; diez veces se recurrieron las persecuciones con una violencia siempre nueva, y millones de mártires cayeron en manos del verdugo. Desde aquella época sangrienta, cada siglo la ha visto combatida por los poderes del mundo; las ciencias, con ayuda de los sofistas, la han atacado; y el arte mismo, asalarinado por el pecado, ha venido á echar el ridiculo y el desprecio sobre el pensamiento cristiano. Todos se han puesto de acuerdo para acabar con la Religion; pero ahí está llena de vida, cerrándole el camino por todas partes, y por todas partes les acosa y la encuentran á cada paso; ahí está, confundiendo á sus enemigos, compadeciéndose de ellos, ostentando en sí misma una fuerza y una verdad que lleva el sello de su divinidad; ahí está diciendo al mundo desde el día en que apareció sobre la tierra: Examinad mi doctrina, discutid mis principios, ved el derecho que me asiste para imponerme al entendimiento humano; ahí está, resolviendo las cuestiones más abstractas de la vida con una facilidad maravillosa, y procurando elevar al hombre á una grandeza moral extraordinaria; ahí

(79)

está, haciendo sentir su presencia en el sentimiento más íntimo y más misterioso del corazón, enseñando la santidad y formando santos; ahí está, por fin, derramando continuamente sobre las sociedades, sobre los Estados y sobre las familias oleadas de verdad, de fuerza y de vida divina. ¡Ah, como se eleva el alma hasta lo más sublime del cielo! ¡Cómo se ensancha el corazón! ¡Qué consuelos tan inefabables siente el espíritu! ¡Qué raudales de luz divina descienden sobre los que creen, aprenden y practican las enseñanzas de esa Religion celestial!

Bien quisieramos, amadísimos Hijos, que jamás se vieran entre vosotros los nuestros resultados de los malos escritos, que corroen como cáncer la sociedad; tenemos esperanzas muy fundadas, ora en la providencia especial del cielo, ora en vuestros sentimientos de religion y piedad, de que la incredulidad no imperará nunca en vuestros corazones; pero, sabedlo, es preciso que vivais con cautela, y estéis firmes en la fe de Jesucristo y en la doctrina de la Iglesia. No permitáis tampoco que vuestros hijos caigan en maris de doctrinas sin fe ni religion, ni pasen del dintel de vuestras puertas nin-

(75)

abundancia de palabras trae consigo los pecados. *In multiloquio non deest peccatum* (Prov. 10. 19.); la abundancia de los malos escritos trae la de los errores y calamidades...

(77)

mucha comprendais que es preciso poner en sus labios, no uno agua turbia y cenagosa, sino fresca y corriente; el agua de la doctrina católica, tal cual la enseña la Iglesia, á fin de que con ella, puedan en su día burlar los estuertosos impíos y negras manaciones de los malos escritos inmoraes, irreligiosos y hasta heréticos se han propuesto infundir en su tierna inteligencia y corromper su inocente corazón. Es necesario arrancar de las manos de los niños esos libros culpables, auxiliares funestos de todas las pasiones y de todos los vicios; esas revistas, esas hojas engañosas y peligrosas, que vomita cada día la imprenta del diablo, que pueden perder para el tiempo y la eternidad. Los niños son la única esperanza del porvenir, y tenemos el deber de salvarlos de ese diluvio de producciones anticatólicas escritas con arte verdaderamente mágico, y con estilo deslumbrador; pero que son la copia dorada de Babilonia, llena de toda abominacion, de lo cual echa mano la incredulidad con el nombre *honórico* de filosofía, para sumergirnos á todos en un abismo de desgracias. ¡Oh! sí, como dijo Salomon, la